
要聞A 4 2024年6月30日 星期日

責任編輯：劉仁杰 美術編輯：蕭潔景

一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一

慶祝回歸 周年27
th ANNIVERSARY

7月1日是香港回歸祖國27周年紀念日，行政長
官李家超昨日在社交平台發布影片，分享上任

兩周年感受。他表示，最大的感受是責任重
大，但使命光榮，最重要是無私地做好這
個使命。

李家超表示，政府會
繼續做好搭台和導演角
色，為香港創造機遇；不
同業界亦要各展所長，演
好自身角色，一起建設更
美好的香港。

李家超昨日透過社交媒體與
市民分享今屆政府上任兩年來
的點點滴滴。影片中，李家超
乘坐天星小輪，看着維港的景
色，回憶過去兩年政府是如何
乘風破浪、直面挑戰。 「這兩
年，我建立了 『以結果為目標』
的實幹團隊，不斷創新求變，團
結社會，共建香港。」

「沒有最好，只有更好」
李家超指出，自己擔任特首這兩年期

間，香港走出了疫情迎來全面通關，香港
完成了基本法第23條本地立法的憲制責
任，完善了地區治理、落實 「愛國者治
港」 原則等。他表示，本屆政府推出的不
少政策已愈見成效，包括 「劏房」 問題、
公屋輪候、生育率、勞工權益、最低工
資、樓市 「撤辣」 、招商引資、 「日夜都
繽紛」 等。李家超同時感謝中央對特區的
支持，包括增加10個個人遊城市，今年第
一季訪港旅客按年增加1.5倍。他和司局長
會積極出訪不同地方，全方位說好香港故
事。

李家超表示，自己經常說 「沒有最
好，只有更好」 ；展望未來， 「我的團隊
理念就像一艘船，方向要正確、信念要一
致、速度要不斷加快，遇浪破浪，讓這艘
船向目標邁進。」

市民：期待開創更美好未來
李家超說，政府會繼續做好搭台和導

演角色，為香港創造機遇。不同業界亦要
各展所長，演好自身角色，一起建設更美
好的香港。他還透露，今日將繼續透過影
片分享他的想法。

不少市民在該視頻下留言點讚，肯定
本屆特區政府施政成績，也盼望李家超能
帶領團隊，在未來的任期再接再厲，為香
港創造更多發展機遇。有市民表示，新一
屆特區政府上任後許多民生問題開始逐步
解決；也有網民說： 「回望過去兩年，香
港發生了巨大的變化。期待獅子山下可以
開創更美好的未來！」

大公報記者 龔學鳴
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住屋問題一
直是香港的痛

點，本屆特區政府推出過渡性房屋、
簡約公屋等，同時加緊興建公營房
屋，長遠解決住屋難的問題；並成立
「解決劏房問題」 工作組，為正式告
別劣質劏房鋪路。

行政長官李家超在2022年施政報
告提出，由政府善用短期內並未落實
長遠發展計劃的政府及私人土地，採
用標準簡約設計和 「組裝合成」 建築
法快速興建 「簡約公屋」 ，以盡快填
補短期公營房屋供應不足的缺口，並
改善居住於不適切居所的市民的生活
環境和質素。政府目標是在2023/24
至2027/28年度興建約30000個單位，
主要提供予輪候傳統公屋三年或以上
的申請者，以家庭申請者優先。

工作組將提交劏房標準建議
「簡約公屋」 已於6月24日起接

受申請，截至28日下午3時收到約
5800份申請，超出首批4400個單位數
目。

在解決劏房問題方面，李家超在
去年施政報告中提出成立 「解決劏房
問題」 工作組，由財政司副司長任組
長，房屋局局長任副組長。 「解決劏
房問題」 工作組已於去年11月舉行首
次會議。會上，工作組成員討論整體
工作方向，以及未來工作計劃及安
排，各政策局及部門初步分享處理劏
房問題的不同關注事項，例如執管、
濫收水電費、消防安全、取締劏房的
過渡和後續安排、數據收集、扶貧
等。特區政府將於今年八月提交劏房
標準建議，以取締劣質劏房。

大公報記者龔學鳴

◀行政長官李家超上任
兩年，香港各方面有序向
好，獲得市民高度評價。

走出疫情
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我們同坐一條船我們同坐一條船
求變創新求變創新 破浪前行破浪前行

上任兩周年 責任重大

完成國安立法 完善地區治理
本屆特區政府展現出

前所未有的堅定和決心，堅
定履行憲制責任，完成基本法第23條立法重大歷
史使命。《維護國家安全條例》今年3月19日在
立法會獲全票通過，並在3月23日正式生效。至
此，《香港國安法》與《維護國家安全條例》、
國安公署與特區國安委 「雙法雙機制」 成為香港
法治體系不可或缺的基石。

推出高才通 設立人才辦
因應過去區議會的亂象，特區政府於2023

年5月公布完善地區治理建議方案，12月10日區
議會選舉圓滿舉行，今年元旦宣誓履職。全港十
八區的 「地區服務及關愛隊」 也在去年第三季全
面起動，與重塑後的區議會攜手推動地區發展。
在 「地區治理領導委員會」 和 「地區治理專組」
的帶領下，地區治理水平提升，為社區帶來新氣
象。為推動地區經濟，民政事務總署和各區區議
會更在今年推出 「十八區日夜都繽紛」 活動，內
容涵蓋潮流市集、藝術展覽、美食嘉年華、傳統
文化體驗等，深受市民歡迎。

和諧穩定的社會為香港帶來強大的發展動
能。政府統計處資料顯示，今年一季度香港經濟
增長2.7%，遠高於預期水平，超過同期發達經
濟體的平均增速。摩根士丹利、滙豐、瑞銀等國
際金融機構紛紛表示將擴大在港投資。同時，在
推出「高端人才通行證計劃」、成立 「人才服務辦
公室」 、落實「資本投資者入境計劃」等政策利好
下，大批優秀人才正湧入，截至今年四月末，香
港各類人才計劃收到申請29萬份，批准約18萬
份，已有約12萬人才到港，為香港未來發展投下
堅定的 「信心票」 。 大公報記者龔學鳴

▲《維護國安條例》在立法會全票通過，連同
《香港國安法》，香港安全更有保障。

•2023年2月，特區政
府宣布啟動 「你好，
香港！」（Hello Hong
Kong）大型宣傳活
動，為期約6個月，
向海外及內地旅客派
發50萬張免費機票，
並邀請各地商界、政
界及傳媒代表及KOL
訪港。

•2023年12月，引進
辦（引進重點企業辦
公室）開始運作，截
至今年3月成功吸引
兩批約50間來港營運
或擴展業務的重點企
業，將為本港經濟帶
來逾400億元投資，
未來幾年創造約1.3
萬個就業機會。

•2024年1月起，民
政總署連同18區
民政事務處同
區議會以 「日
夜都繽紛」 為
主題，舉辦一
連串富有地區
特色同傳統文
化的活動。

講好香港故事

社會安穩2022年7月特區新班子
上任以來，逐步有序放寬防

疫措施，致力推進社會復常。一連串大型國際會
議、體育賽事、藝術展覽陸續舉辦，海內外旅客
紛至沓來，香港再現東方之珠的熠熠光芒。

2022年9月26日，香港入境檢疫安排改為
「0+3」 ，從外國及台灣抵港人士毋須在酒店隔

離。過去兩年冷冷清清的機場終於重現人氣，遊
客紛至沓來，人氣復旺。走出疫情的香港，重新
成為世界的焦點。

擴大「自由行」城市與免稅額
2023年初，香港終於恢復與內地通關。1月

8日，靜寂的口岸重現人聲鼎沸，在重聚的一
刻，人們緊緊相擁，喜悅的淚水奪眶而出，標誌
着香港已進入全面復甦的新里程，用更積極的心
態開門迎客，吸引世界的目光。

2023年2月2日，李家超宣布啟動 「你好，
香港！」 大型宣傳活動，讓世界重新了解香港。
特區政府隨後推出一系列活動講好香港故事，讓
市民盡情開心。飲茶、睇戲、旅行等休閒活動再

次成為市民的日常。香港進入全面復甦的新里
程，用更積極的心態開門迎客，吸引世界的目
光。

與此同時，中央全力支持香港 「拚經濟、謀
發展、惠民生」 ，宣布一系列惠港政策。今年先
後兩次擴大內地赴港 「自由行」 城市範圍，新增
10個城市，令 「自由行」 城市增至59個，涵蓋
所有內地省會城市。7月1日起，內地旅客到香港
或澳門的購物免稅額將由現時5000元人民幣，
提升至12000元人民幣，連同口岸進境免稅店商
品上限，合共15000元人民幣。

大公報記者龔學鳴

有序復常

改善民生

▲李家超多次強調房屋問題是特區政府施政的
重中之重。圖為他探訪劏房戶了解生活情況。

•2023年1月8日，香港恢復與內地
通關。1月15日，因疫情停運近3
年的廣深港高鐵香港段復運。

•2023年3月1日，所有強
制佩戴口罩的要求被撤
銷，社會全面復常。

（部分）過去兩年施政成果豐碩

完成基本法第23條立法

•2024年1月30日，特區政府就基本法第
二十三條立法展開公眾諮詢。3月19日，
立法會全票通過《維護國家安全條
例》，標誌着香港履行維護國家安全憲
制責任取得重大進展，補齊了特區維護
國家安全制度機制的短板。

完善地區治理

•2022年施政報告宣布於全港18區成立
「關愛隊」 ，以支援政府地區工作和加
強地區網絡。南區及荃灣區關愛隊於
2023年4月至5月率先成立，同年10月全
港18區全部設立關愛隊。

•特區政府於2023年5月公布完善地區治
理建議方案，重塑區議會及強化地區治
理架構。第七屆區議會選舉於12月10日
舉行，區議員於2024年1月1日宣誓就
職。

解決土地房屋問題

•2022年施政報告提出，要將公屋輪候時
間由現時約6年壓縮至4.5年，任內興建
約3萬個 「簡約公屋」 讓輪候公屋已三年
的基層家庭入住。

•2022年施政報告提出，由政府善用短期
內並未落實長遠發展計劃的政府及私人
土地，採用標準簡約設計和 「組裝合
成」 建築法快速興建 「簡約公屋」 。

•2023年施政報告中提出成立 「解決劏房
問題」 工作組，為 「劏房」 居住環境設
定最低標準。

大公報記者整理
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這艘船就像是香港的縮影，男女老幼同乘一

船，大家可能坐船的目的不一樣，但都有共同的方

向，期望香港這一條船繼續全速前行。
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